

Pressemitteilung vom 17. März 2022

Sonderaktion vom 21. bis 26. März 2022

Unternehmen setzen sich für den nachhaltigen Pendelverkehr ein

Vom 21. bis 26. März setzt sich der VUVEX, der Verband der Unternehmen Valais excellence, für eine Veränderung der Gewohnheiten der Berufstätigen auf dem Weg zur Arbeit ein. Um die sanfte Mobilität zu fördern, soll während dieser ersten Frühlingswoche das Auto während mindestens einem Tag zuhause gelassen werden. Eine gute Gelegenheit, dieses Thema in den Unternehmen anzusprechen.

Die Idee zu dieser Aktion entstand im vergangenen Herbst anlässlich einer Sitzung mehrerer Unternehmer des VUVEX zum Thema nachhaltige Mobilität. Gemäss den Statistiken der Dienststelle für Mobilität werden 70 % der Arbeitswege im motorisierten Individualverkehr (MIV) zurückgelegt. „Die Unternehmen Valais excellence können mit dieser gemeinsamen Aktion zu einer Veränderung beitragen. Wenn alle Mitarbeitenden der 210 Unternehmen des VUVEX während mindestens einem Tag auf ihr Auto verzichten, wird dies auf regionaler Ebene positive Auswirkungen auf die Umwelt haben“, erklärt die Präsidentin des VUVEX, Véronique Besson-Rouvinez.

Die Unternehmen können diese Woche des nachhaltigen Pendelverkehrs als Anstoss zu internen Gesprächen, zur Sensibilisierung ihrer Mitarbeitenden oder zur Stärkung bestehender Massnahmen nutzen. Einige Firmen haben einen Wettbewerb organisiert, andere planen Workshops zum Erfahrungsaustausch. In den Unternehmen, die einen langfristigen Mobilitätsplan einführen möchten, werden unterschiedliche Fördermassnahmen in Betracht gezogen: finanzielle Beteiligung an Zug- oder Busabonnements oder am Kauf eines Fahrrads, flexible Arbeitszeiten, Möglichkeit zur Telearbeit, Carsharing, Fahrradparkplatz, Ladestationen für Elektrofahrzeuge usw.

Jedes Unternehmen muss in Zusammenarbeit mit seinen Mitarbeitenden eine individuelle Lösung finden, denn deren Umsetzbarkeit hängt vom geografischen Standort, der Art der Tätigkeit und den Arbeitszeiten der jeweiligen Branche ab. Diese Woche kann auch dazu beitragen, dank der positiven Erfahrungen einiger Mitarbeitender die sanfte Mobilität unternehmensintern zu fördern. „Oft genügt es, dass eine oder zwei Personen mit gutem Beispiel vorangehen, damit andere es ihnen gleichtun. Mit den öffentlichen Verkehrsmitteln zur Arbeit zu fahren, bedeutet nicht, Abstriche bei der Lebensqualität machen zu müssen“, bekräftigt die Präsidentin des VUVEX, die selbst regelmässig den Zug nimmt.

Um die Diskussion anzuregen und die Unternehmen bei ihrem Vorhaben zu unterstützen, organisierte der VUVEX am Montag, 14. März ein Webinar zum Thema nachhaltige Mobilität, das von Fachleuten moderiert wurde. Der Verband wird eine Bilanz dieser Aktion ziehen, um deren Auswirkungen zu messen und seine Mitglieder zu unterstützen.

Kontakt:

Véronique Besson-Rouvinez, Präsidentin VUVEX, 078 861 21 99

Peter Oggier, Direktor Naturpark Pfyn-Finges, 027 452 60 66

Philippe Métrailler, Stellvertretender Direktor der Walliser Kantonalbank, 058 624 65 00

François Buchard, Generaldirektor Buchard Voyages, 079 136 82 42

Steeve Rodriguez, Quality-Manager SCI et SMI, FMV SA, 079 542 54 86

Eugénie Liand-Debons, Qualitäts-& Umweltmanager, FOVAHM, 027 743 21 58